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A Unidade de Saúde da Vila Cerne está fechada. 
O transformador de energia elétrica explodiu e uma 
árvore caiu no pátio durante o temporal. A Guarda 
Municipal faz ronda no local para evitar riscos à po-

pulação. As equipes de saúde foram realocadas para 
os postos da Harmonia (Rua Machado de Assis, 201, 
Harmonia) e União (Rua São Borja, 395, Mathias 
Velho). 

GERAL

ENFRENTAR O SISTEMA 
CAPITALISTA PARA LIDAR 
COM A CRISE CLIMÁTICA E 
AMBIENTAL 

Garimpo ilegal, marco temporal, crise 
humanitária nas terras yanimami e  even-
tos climáticos extremos estão cada vez 
mais comuns colocam a vida humana 
em risco e estão diretamente relaciona-
das com o sistema capitalista

O território Yanomami é a maior re-
serva indígena do país, em Roraima, 
Há um ano, o presidente Lula decre-
tou estado de emergência na região e 
determinou a retirada do garimpo ile-
gal com o bloqueio aéreo da região. 
A região sofreu com o completo descaso 
do desgoverno de Bolsonaro e após um 
ano de governo Lula, houve pouca mu-
dança.

A mineração ilegal e o desmatamento 
agravaram a crise humanitária  e ambien-
tal marcada por desnutrição e doenças 
como malária, além de abusos sexuais. 
O cenário de devastação continua, com 
áreas totalmente desmatadas, rios polu-
ídos e espécies envenenadas pelo mer-
cúrio do garimpo ilegal. 

A crise não é só isolada, pois as con-
sequências do desmatamento da Ama-
zônia reflete em todo o mundo: cada 
vez mais eventos climáticos extremos 
estão acontecendo. É a ganância do 
capitalismo acima da vida no planeta.
A expectativa de que as promessas de 
governo de proteção aos povos originá-
rios segue. Nesta semana, a Polícia Fede-
ral apreendeu armas, munições, coletes, 
radiotransmissores e outros equipamen-
tos usados na ação de garimpeiros ilegais 
na reserva indígena. 

As ameaças da aprovação do Mar-
co Temporal, que implica em gra-
ves limitações ao exercício dos 
direitos fundamentais dos povos ori-
ginários, revelam a dificuldade do go-
verno Lula em manter suas promessas. 
Precisamos frear o sistema capitalista: 
ou salvamos a terra ou vamos sucumbir. 
Enquanto o poder público for usado para 
favorecer o agronegócio, os grandes em-
presários, estamos caminhando para a 
nossa própria destruição.

A morte de ao menos 570 crian-
ças yanomamis vítimas de desnu-
trição, o aumento da temperatura 
global está diretamente ligado à explo-
ração pelo sistema capitalista. A explo-
ração da terra precisam ser combatidas.
Promessas de governo são palavras va-
zias enquanto não cumpridas e cabe a 
nós, eleitores, exprimir nossa insatisfa-
ção e cobrar por mudanças, melhorias e 
a concretização do que foi prometido ao 
povo, a nós. 

Por aqui também seguiremos na luta a 
fim de garantir que a nossa Trensurb, en-
quanto pública e do povo, siga sendo um 
direito de todos e não uma mercadoria 
de poucos. Este é o ano de cobrar dos 
governantes eleitos por nós que façam 
cumprir suas promessas: Lula prometeu 
o fim das privatizações e lutaremos para 
isso!
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Na quinta-feira, 18, os 
três hospitais de Canoas 
atualizam os serviços e res-
trições de atendimento em 
consequência do temporal 
da noite da última terça-
-feira, 16.

Hospital Nossa
Senhora das
Graças (HNSG)

A energia elétrica foi 
reestabelecida pela conces-
sionária, na tarde de quarta-
-feira, 17. O abastecimento 
de água começou a voltar 
aos poucos. Em função do 
destelhamento no Bloco 
Cirúrgico, que afetou o 
Centro de Esterilização, 
segue a suspensão parcial 
das cirurgias eletivas.

Hospital
Universitário
de Canoas (HU)

O abastecimento de água 
retornou desde a madruga-
da da quinta-feira, 18. A 
concessionária de energia 
elétrica voltou a fornecer 
o serviço por volta das 

SAÚDE

A situação dos hospitais de Canoas após
destelhamento e restrição nos atendimentos

10h desta manhã. Para evi-
tar possíveis oscilações na 
rede, até que se estabilize, 
o Departamento de Infra-
estrutura manterá o forne-
cimento de energia com o 
apoio da usina de cogera-
ção, durante esta manhã.

Referência para mais de 
150 municípios do Estado, o 
HU funciona com pequenas 
restrições no atendimento 
para a comunidade. A casa 
de saúde registra dificul-
dade com a conectividade 
de internet e sistemas, re-
sultando na necessidade 
de operações analógicas 
temporárias.

Hospital de
Pronto Socorro
de Canoas (HPSC)

O fornecimento de ener-
gia elétrica retornou nesta 
manhã de quinta-feira, 18, 
e o fornecimento de água 
segue sendo realizado por 
caminhões pipa, agilizados 
com o apoio da Secretaria 
Municipal de Saúde. 

A direção do hospital en-

trou em contato com a Cor-
san solicitando a retomada 
do serviço o mais breve 
possível. O atendimento à 
comunidade segue normal.

UPAs e
Unidades de Saúde

As Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs), Rio 
Branco, Caçapava e Bo-
queirão, que registraram 
problemas de alagamento, 
ainda pela manhã tiveram 
os serviços normalizados.

Além disso, a base da 

Confi rmada destinação do repasse de
R$ 700 mil para custeio de instituição

Comunidade da Vila Cerne deve procurar atendimento
nas Unidades de Saúde Harmonia ou União 

Na tarde de terça-feira, 
16, o prefeito interino de 
Canoas, Nedy de Vargas 
Marques, recebeu a visita 
do deputado federal Dio-
nilso Marcon. Durante a 
reunião, realizada no Paço 
Municipal, o parlamentar 
confirmou a alocação de 
R$ 700 mil para o custeio 
do Hospital Universitário 
de Canoas (HU).

O prefeito Nedy expres-
sou sua satisfação com a 
destinação dos recursos 
para a área da saúde, des-
tacando a importância do 
Hospital Universitário de 
Canoas como referência 
para mais de 150 cidades 
no Rio Grande do Sul.

Ele enfatizou que o fi -

HOSPITAL UNIVERSITÁRIO

nanciamento contribuirá 
para a realização de cirur-
gias e consultas, fornecendo 
insumos essenciais. O pre-
feito agradeceu ao deputado 
Marcon pela iniciativa.

Demais presentes
Além do prefeito, estive-

ram presentes no encontro 
o secretário municipal de 
Saúde, Jurandir Maciel, o 
responsável pela pasta da 
Fazenda e Interventor do 
Hospital Universitário de 
Canoas, Luís Davi Vicensi 
Siqueira, e o diretor clínico 
do HU, Antonio Helder 
Loiola Amorim. Eles acom-
panharam o anúncio da 
verba para a instituição.

Jurandir Maciel ressaltou 

Divulgação/OT

Amanda Furtado/Divulgação/OT

SAMU 2, localizada junto 
ao HNSG, teve a sua estru-
tura totalmente danifi cada e 
foi remanejada para a Base 
1, que fi ca junto ao Hospital 
de Pronto Socorro de Cano-
as (HPSC).

A Secretaria de Saúde 
informa que a US Estância 
Velha e a US Cerne tiveram 
serviços afetados, por conta 
da queda de árvores. As 
equipes da Prefeitura tra-
balham para remover a ve-
getação. As outras unidades 
funcionam normalmente.

a importância do recur-
so, considerando o défi cit 
signifi cativo nas contas do 
HU. O deputado Marcon 
destacou a relevância do 
fi nanciamento para aliviar 
a situação financeira do 
hospital, reconhecendo seu 
potencial e a necessidade de 
mais apoio.

Ele mencionou também 
suas conversas recentes 
com a Secretaria Estadual 
de Saúde, defendendo a 
união dos governos fede-
ral, estadual e municipal, 
juntamente com a bancada 
gaúcha, para agilizar as 
cirurgias represadas nos 
hospitais da região.

Hospital Nossa Senhora das Graças teve parte destelhada durante 
temporal de terça-feira, 16
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Na tarde da segunda-
-feira, 15, o prefeito em 
exercício de Canoas, Nedy 
de Vargas Marques as-
sinou a ordem de início 
para obras de manutenção, 
conservação, limpeza e 
extensão da rede de mi-
crodrenagem pluvial de 
Canoas.

A empresa Brasmac 
Engenharia Ltda será a 
responsável pelas inter-
venções que ajudarão no 
escoamento da água em 

PREVENÇÃO 

si tuações ocasionadas 
por eventos climáticos 
extremos. O anúncio de 
investimento de R$ 8,7 
milhões aconteceu durante 
reunião relacionada aos 
transtornos ocasionados 
por alagamentos causados 
pelas fortes chuvas.

O que disse
o Prefeito

O prefeito em exercí-
cio de Canoas, Nedy de 
Vargas Marques, destaca 

Novo piso da enfermagem é debatido entre
Prefeitura e profi ssionais de saúde de Canoas

A Secretaria Municipal 
de Saúde recebeu uma co-
mitiva de trabalhadores dos 
hospitais de Canoas e repre-
sentantes do Sindisaúde. O 
encontro, conduzido pelo 
responsável da pasta, Juran-
dir Maciel, teve como pauta 
o repasse do piso da enfer-
magem aos profissionais. 
“Nós assumimos há 10 dias 
e estamos trabalhando para 
regularizar o mais breve pos-
sível os repasses. Queremos 
garantir total transparência 
a todo o processo”, frisou 
o gestor.

Nesta terça-feira, 16, o 
secretário da Saúde deve ter 
uma reunião com o secretário 
municipal da Fazenda para 
avaliar o novo cronograma 
de pagamento para as parce-
las atrasadas.

Para os profi ssionais da 

PROFISSIONAIS DA SÁUDE

enfermagem do Hospital 
Universitário de Canoas 
(HU), Hospital de Pronto 
Socorro de Canoas (HPSC) e 
CAPs, a diferença vem desde 
novembro de 2023 e para 
o Hospital Nossa Senhora 
das Graças, desde outubro 
de 2023.

Em maio, o Governo Fe-
deral abriu crédito especial de 
R$ 7,3 bilhões no orçamento 
do Fundo Nacional de Saúde 
para garantir aos estados e 
municípios o pagamento do 
piso nacional. Canoas, assim 
como outras cidades gaúchas, 
está se adequando para efetu-
ar os repasses.

Novo piso
O novo piso salarial dos 

enfermeiros contratados sob 
o regime da Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT) 

Renan Caumo/Divulgação/OT

Prefeito Nedy anuncia  investimento 
de R$ 9 milhões em Canoas para
combater alagamentos

Canoenses podem pagar o
imposto em até oito vezes
sem juros 

Os canoenses que ainda não efetuaram o pagamento 
do Imposto Predial Territorial Urbano (IPTU) 2024 
têm a oportunidade de pagar o tributo em até oito vezes 
sem juros. O primeiro vencimento acontece em 10 de 
fevereiro e o último no dia 10 de setembro.

Para os contribuintes que estão sem o carnê para efe-
tuar o pagamento é possível emitir o boleto através do 
site www.canoas.rs.gov.br/portaldafazenda. Ao acessar, 
basta clicar em Guias IPTU. Em seguida, é necessário 
selecionar o tipo de imposto desejado, nesse caso, IPTU. 
Após, será solicitado o CPF do proprietário do imóvel. 
Na sequência, o contribuinte terá acesso atualizado.

Para quem possui o Débito Direto Autorizado (DDA) 
junto ao banco, o documento já está disponível no app 
ou via internet banking para o pagamento. “Com os 
descontos de até 15% em cota única, foram arrecadados 
R$ 77,6 milhões. A expectativa é de que os contribuintes 
aproveitem as condições que o parcelamento oferece 
para pagar as suas pendências. Os recursos arrecadados 
com o IPTU serão utilizados para quitar dívidas e inves-
timentos na cidade”, destacou o secretário da Fazenda, 
Luís Davi Vicensi Siqueira.

Divulgação/OT

Amanda Furtado/Divulgação/OT
IPTU 2024 

é de R$ 4.750, conforme 
defi nido pela Lei nº 14.434.

Os técnicos de enferma-
gem recebem no mínimo 
70% desse valor (R$ 3.325) 
e os auxiliares de enferma-
gem e as parteiras, 50% (R$ 
2.375). Em Canoas, mais de 
três mil profi ssionais passa-
rão a receber os valores.

Em 2023, a Prefeitura 
de Canoas sancionou a Lei 
6.682, de 11 de outubro de 

2023, que autoriza o Muni-
cípio a repassar os recursos 
recebidos da União para o 
pagamento do piso nacional 
da enfermagem.

Os valores destinados a 
essa assistência financeira 
complementar devem ser 
transferidos pela Prefeitura 
aos profissionais, que in-
cluem enfermeiros, técnicos 
de enfermagem, auxiliares de 
enfermagem e parteiras.

a importância desse inves-
timento. “Nós que estamos 
no Poder Público precisa-
mos ter a consciência de 
que temos que dar tudo 
de nós para minimizar o 
sofrimento dos canoenses 
e, principalmente, solucio-
nar de uma vez por todas 
os problemas da cidade”, 
enfatizou.

O secretário municipal 
de Obras (SMO), Marco 
Oliveira, ressalta a impor-
tância desse investimento 

por parte da Prefeitura. “A 
empresa realizará obras 
que são importantes para 
que possamos resolver 
muitos dos problemas ob-
servados na nossa cidade 
em dias de grande volume 
de chuva. Esse é um con-
trato muito importante 
para manutenção, limpeza 
e extensão de novas redes 
de drenagem para que 
possamos solucionar esses 
alagamentos pontuais que 
estamos tendo”, destaca. 
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Renan Caumo/Divulgação/OT

Thiago Guimarães/Divulgação/OT

A Defesa Civil informou que aproxi-
madamente 20 municípios do Rio Grande 
do Sul foram impactados pelos estragos 
decorrentes do temporal que assolou o 
estado na noite de terça-feira, 16.

Várias rodovias encontram-se bloquea-
das devido aos danos causados pela intensa 
chuva, ventos fortes, queda de granizo e 
descargas elétricas. A falta de energia afeta 
cerca de 1,1 milhão de clientes, enquanto 
em Cachoeirinha uma pessoa perdeu a vida 
e outras 10 ficaram feridas.

Em Canoas, famílias precisaram deixar 
suas residências devido a alagamentos, 
sendo acomodadas em um abrigo tempo-
rário providenciado pela prefeitura, onde 
15 pessoas encontram-se abrigadas.

Ventos de 107 km/h 
O volume de chuva na cidade atingiu 

cerca de 83 milímetros, e as rajadas de 
vento alcançaram a marca de 107 km/h.

Na localidade de Cachoeirinha, na Re-
gião Metropolitana de Porto Alegre, uma 
pessoa em situação de rua que se abriga-
va sob a marquise de um supermercado 
perdeu a vida após a estrutura desabar 
sobre ela. A identidade da vítima não foi 
divulgada.

Após os danos causados pela tem-
pestade com fortes ventos e granizo que 
atingiu a cidade, o prefeito em exercício 
Nedy de Vargas Marques assinou o de-
creto que declara situação de emergência 
nível 2 no município. O documento con-
tou com o parecer do Escritório de Resi-
liência Climática (Eclima), emitido por 
meio da Defesa Civil. O Decreto nº30 
de 2024 tem validade por até 180 dias.

“A previsão para hoje é muito séria 
e, por isso, assinei o decreto de emer-
gência de nível 2, que é necessário para 
agirmos com mais celeridade afim de 
atender a população. Esperamos que 

Deus nos ajude e que os canoenses não 
sejam mais prejudicados, mas em caso 
de necessidade, estaremos preparados 
para socorrer aqueles que precisarem”, 
afirmou o prefeito em exercício Nedy de 
Vargas Marques ao lamentar que o forte 
temporal, que causou tantos estragos, 
atingiu principalmente a população mais 
humilde.

O evento climático causou danos à 
cidade e registrou tempestade severa 
com ventos que chegaram a 100km/h. 
A iniciativa permite, entre outras ações, 
o saque do FGTS pelos atingidos, assim 
que for homologado.

Há registro de destelhamento, que-
da de árvores e de fios no bairro Rio 
Branco. Também há ocorrências no 
Niterói e Fátima. O secretário adjunto 
do Escritório de Resiliência Climática 
(Eclima), Igor Sousa, informa que hou-
ve ventos superiores a 98 km/h. “As 
subprefeituras estão abertas, atendendo 
as solicitações de lonas. As pessoas 
podem acessar esses locais. A Defesa 
Civil não está fazendo essa entrega no 
momento, pois está dando prioridade 

para os casos de resgate”, ressalta.
Além da Defesa Civil, Bombeiros, 

subprefeituras, Guarda Municipal 
(GM), agentes de trânsito e diversas 
secretarias estão nas ruas prestando 
atendimento. Famílias que necessitem 
sair de casa estão sendo encaminhadas 
a escolas e ginásios municipais, mas 
muitas não querem deixar as moradias. 
Até o momento, 15 pessoas foram le-
vadas para o Centro de Convivência do 
Idoso (CCI).

Ventos de 107 km/h, alagamentos, vias
bloqueadas e uma morte no estado

Canoas decreta situação
de emergência que permite
o saque do FGTS pelos
atingidos

Equipes do gabinete de
crise criado Prefeitura de 

Canoas auxiliam moradores 

NOVO TEMPORAL ATINGE RS
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Marcelo Grisa/Divulgação/OT
Marcelo Grisa
marcelogrisa@gmail.com

Árvores caídas, perdas no comércio e 
moradores em espera. Canoas ainda vive 
cenários como estes nos dias após a tem-
pestade que atingiu o Estado na noite de 
terça-feira, 16. A falta de luz, água e comu-
nicações afetou partes da cidade na quar-
ta-feira. Nesta quinta-feira, 18, os serviços 
estão em processo de restabelecimento.

Ao fi nal da manhã de quinta, 18, apenas 
na Região Metropolitana, eram mais de 
170 mil pontos sem luz, de acordo com 
a concessionária de energia RGE. Em 
informação repassada pela empresa à Pre-
feitura de Canoas, 63 mil desses postos se 
encontram no município, o que equivale a 
cerca de 37% do total. O serviço de ener-
gia já foi restabelecido em bairros como 
Mato Grande, Centro, Nossa Senhora das 
Graças, Olaria, Estância Velha e Igara, e a 
empresa espera retomar os serviços assim 
que possível em toda a cidade.

A Corsan não forneceu números especí-
fi cos, mas em comunicado, informou que 
o fornecimento de água deve estar norma-
lizado na madrugada da sexta-feira, 19. A 
empresa afi rmou que a normalização tem 
sido possível graças à instalação de gera-
dores nas estações de tratamento. Apesar 
disso, é possível que ocorram interrupções 
e oscilações na pressão da rede.

Entretanto, em bairros como o Cinco 
Colônias, a chuva tornou algumas situa-
ções piores. Na casa de Elisabete Delfi no, 
moradora da Rua das Pitangueiras, a água 
não veio da rua, mas de dentro dos próprios 
canos da casa. A condição, que começou 
sem gravidade na semana anterior, agra-
vou-se na noite de terça-feira. “Era muita 
água. No meu quarto, tinha dez centíme-
tros de água. Botamos a água com rodo 
para a rua a noite inteira, e eu precisava 
ainda cuidar para os meus netos não terem 
contato com o esgoto”, relatou. 

Equipes estão nas ruas realizando a re-
tirada das cerca de 300 árvores que caíram 
após a tempestade, de forma a agilizar a 
retomada do fornecimento dos serviços 
básicos.

Comércio prejudicado
O primeiro dia após o evento climático 

extremo afetou inclusive o comércio no 
centro da cidade. As lojas que abriram 
precisaram fazer horários diferenciados 
devido à falta de luz, e parte das vendas 
foi prejudicada por conta da consequente 
ausência de internet nos estabelecimentos. 

“Nosso maior fl uxo é online. As máqui-
nas de cartão funcionam de alguma forma, 
mas a bateria da balança não durou o dia 
todo na terça”, afi rmou Adriele Campos 
Martins, que trabalha em uma pet shop na 
Rua Coronel Vicente.

Próximo ao local, no semáforo com a 
Rua Dr. Barcelos, um dos cruzamentos 
mais movimentados da cidade inspirava 
atenção aos motoristas. Sem o sinal, era 
necessário cautela para atravessar partes 

Comércio e moradores sofrem com danos
a serviços básicos e 300 árvores caídas

importantes da região central, como o 
acesso à BR-116.

Apesar de a energia ter retornado a 
quase todos os pontos do Centro até a 
manhã do dia 18, muitos lugares não 
retomaram os serviços. A agência cano-
ense do Sistema Nacional de Emprego 
(Sine), por exemplo, continuou fechada na 
quinta-feira, 18. Os sistemas eletrônicos 
do local ainda não estavam funcionando 
plenamente, o que impediu o atendimento 
desde a quarta-feira, 17.

Outros serviços em Canoas foram 
restabelecidos na quinta, 18. O transporte 
público municipal já opera com 100% da 

CONSEQUÊNCIAS DO TEMPORAL

frota nas ruas, com algumas rotas tendo 
desvios no trânsito no Fátima e na Vila 
Cerne.

Nas casas de saúde do município, as 
conjunturas variam. O Hospital Nossa 
Senhora das Graças (HNSG) e o Hospital 
Universitário (HU) já têm água e luz. 
O Pronto Socorro ainda precisa de água 
através de caminhões-pipa, mas atende 
normalmente. O HU ainda enfrenta pro-
blemas no atendimento por conta de res-
trições nos serviços de internet. O HNSG 
está com suspensão parcial das cirurgias 
eletivas por conta de um destelhamento 
no Bloco Cirúrgico.

Números de emergência
Em caso de problemas com árvores caídas, ala-

gamentos e outras consequências da chuva, é neces-
sário comunicar à Defesa Civil pelos telefones (51) 
3476-3400 e 99322-5764, assim como ao Corpo de 
Bombeiros, pelo 193. A Guarda Municipal também 
está de prontidão nos telefones 153, 32363888 ou pelo 
32363889. A sinalização devido à queda de árvores 
ou alagamentos deve ser comunicada à Diretoria de 
Trânsito, no número 156.

Equipes trabalham para desobstruir ruas após 
a tempestade da última terça-feira, 18

Itinerários de ônibus foram restabelecidos na quinta-feira, 18

Previsão do tempo
O clima deve permanecer nubla-

do em Canoas na próxima semana. 
Entretanto, não há previsão de 
eventos climáticos como o da últi-
ma terça-feira. As mínimas devem 
oscilar entre 17 e 21 graus, com 
máximas de 27 a 31. Há a possibi-
lidade de pancadas de chuva todos 
os dias, com exceção de terça-feira, 
23. Nos demais, a precipitação 
deve variar entre 2 a 10 milímetros 
por dia.

O Gabinete de Crise 
instituído pela Prefei-
tura de Canoas sediou 
reunião estratégica na 
tarde de quinta-feira, 18, 
na Secretaria de Segu-
rança Pública (SMSP). 
Participaram o prefeito 
em exercício Nedy de 
Vargas Marques, secre-
tários municipais e membros do Corpo de Bombeiros, Corsan 
e RGE. A companhia de energia RGE afi rmou que no primeiro 
momento, a empresa teve um pico de 712 mil clientes desa-
bastecidos. No auge, Canoas teve 180 mil pontos sem energia. 
Atualmente, está com 60 mil unidades sem luz. “Estamos com 
cerca de 100 equipes trabalhando no município”, numerou o 
consultor de negócios da RGE, Cássio Lima. Quanto a Cor-
san, o gestor da Unidade Canoas, Rogério Madrid e o agente 
de apoio técnico Cláudio Kazanowski reafi rmaram que o 
abastecimento de água deve ser retomado, gradualmente, até 
a madrugada da sexta-feira, 19.

Gabinete de Crise da Prefeitura reúne 
Corsan, RGE e Corpo de Bombeiros
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Assim como previsto, mais um temporal atingiu o 
Rio Grande do Sul nesta semana. As previsões de um 
verão chuvoso se confi rmaram com força. Desta vez, 
uma tempestade como poucas vezes vista por aqui. A 
velocidade do vento e 
a quantidade de água 
surpreenderam as pes-
soas que não estão em 
situação de vulnerabi-
lidade, com moradias 
frágeis. A água tomou 
conta das ruas numa 
velocidade impressio-
nante e invadiram apar-
tamentos em andares 
altos por frestas. Mas, 
assim como em outros 
casos em que os da-
nos são semelhantes, 
a solidariedade ganha 
espaço que deveria ocupar todos os dias do ano. Vi-
zinhos se ajudam e uma onda de união e coletividade 
toma o lugar da antipatia e da indiferença com o outro. 
Esse é o ponto positivo dessas situações, o único, aliás. 
A irresponsabilidade ambiental, a falta de preparo de 
algumas cidades para se prevenir de ocorrências como 
estas e a difi culdade de comunicação com as empresas 
que fornecem energia para a população são motivos de 
vergonha. 

EDITORIALEDITORIAL
Mais um temporal

Editado por: CEDRO - Editora e Empresa de 
Comunicação Ltda-ME. CNPJ 02.347.932/0001-30

Conselho Gestor: Jorge Feres Gomes Uequed, Luciane 
Uequed, Gisele Uequed e Vanderlei Dutra Filho.
Editor: Vanderlei Dutra Filho (MTB/RS 14.225)
Redatora-chefe: Simone Dutra (MTB/RS 19.446) 
Jornalista e Diagramadora: Sinara Dutra (MTB/RS 20.129)
Comercial: Marta Moraes
Redação: Av. Victor Barreto, 3056/3º andar
Sala 314 - Centro - Canoas - RS - Cep 92010-000

Circulação Semanal
Fechamento comercial: Quintas-feiras, às 14 horas
Filiado a ADJORI/RS 

Os textos assinados são de inteira responsabilidade de 
seus autores, não traduzindo obrigatoriamente a opinião do jornal.

Fone: (51) 3472.3022 
Email: redacao.ot@gmail.com
Site: www.jornaltimoneiro.com.br

“A 
irresponsabilidade
ambiental, a falta de
preparo de algumas
cidades para se prevenir 
de ocorrências como
estas e a difi culdade de 
comunicação com as 
empresas que fornecem 
energia para a população 
são motivos de vergonha”

Janeiro é o mês oficial de colocar as mudanças em prática. 

Sejam elas na vida pessoal ou profissional. E por que não, 

juntar o útil ao agradável? Se você é funcionário público 

de Canoas e já é nosso associado, já pensou em convidar 

aquele seu amigo de trabalho que ainda não é membro 

para fazer parte do nosso time?

E você, que ainda não é sócio: nós estamos prontos para te 

receber de braços abertos, com toda a nossa amizade e 

benefícios que só a ASMC proporciona por aqui: aluguel 

de salões para festas, locais de lazer com infraestrutura 

completa, camping no litoral gaúcho, mais especificamen-

te, em Cidreira, piscina em Nova Santa Rita, eventos pra lá 

de animados, grupos de convivência, possibilidade de 

fazer compras em estabelecimentos parceiros com 

pagamento através de desconto em folha, aconselhamen-

to jurídico e muito, muito mais!

Vem fazer parte desta família que só cresce em número e 

coração. Aqui, não só promovemos o bem-estar dos 

nossos associados, mas cultivamos amizades duradouras e 

momentos especiais com pessoas incríveis através de 

conexões verdadeiras.  

Entre em contato agora mesmo e faça parte do time 

ASMC!

Comece o ano com o pé direito:
Vem fazer parte da ASMC!

Ainda não nos segue nas redes sociais?
Acesse hoje mesmo e acompanhe 
nossas novidades:

             @asmccanoas 

      (51) 99652-1732

Rua Fioravante Milanez, 85. Salas 34, 36, 37 e 38
Segunda a sexta-feira, das 8h20 às 18h30

www.asmc.com.br/contato

ESPAÇO ABERTO

Canoas recentemente foi alvo de um temporal avassa-
lador que deixou marcas profundas em sua paisagem e na 
vida de seus habitantes. A força da natureza se fez sentir 
de maneira intensa, desencadeando uma série de eventos 
que afetaram a infraestrutura, a segurança e a rotina diária 
dos canoenses.

O temporal, que ocorreu nas últimas horas, trouxe con-
sigo ventos intensos, chuvas torrenciais e granizo, transfor-
mando as ruas tranquilas de Canoas em cenários caóticos. 
Os ventos, com velocidades impressionantes, derrubaram 
árvores, postes e causaram danos signifi cativos em edifícios 
e residências. A população se viu surpreendida pela força 
da tempestade, que se manifestou de maneira abrupta e 
avassaladora. As chuvas incessantes resultaram em alaga-
mentos que difi cultaram a locomoção e evacuação de áreas 
vulneráveis. Ruas tornaram-se verdadeiros rios, carregando 
consigo destroços e inundando casas e comércios. As equi-
pes de resgate e defesa civil mobilizaram-se para auxiliar 
os moradores, muitos dos quais fi caram ilhados em suas 
próprias residências.

Outro componente preocupante desse fenômeno foi 
a presença de granizo, que danifi cou veículos, telhados 
e plantações na região. Agricultores e proprietários de 
pequenos negócios viram seus esforços e investimentos 
comprometidos, enfrentando agora a difícil tarefa de 
reconstruir o que foi perdido. Além dos danos materiais, 
a tempestade também trouxe impactos emocionais à co-
munidade. O medo e a ansiedade se instauraram diante 
da imprevisibilidade do evento, e muitos canoenses agora 
enfrentam a difícil tarefa de lidar com as consequências e 
recomeçar. As autoridades locais estão mobilizadas para 
lidar com a situação, buscando estratégias de recuperação 
e apoio à população afetada. Abrigos temporários foram 
estabelecidos para aqueles que perderam suas moradias, e 
equipes de voluntários se uniram para prestar assistência 
humanitária aos necessitados.

A reconstrução de Canoas será um desafi o árduo, mas 
a solidariedade e a união da comunidade certamente de-
sempenharão um papel crucial nesse processo. O poder de 
resiliência dos canoenses será posto à prova, mas a esperan-
ça de dias melhores e a determinação em reconstruir o que 
foi perdido guiarão a cidade nesse período de recuperação.

Em meio à tragédia, é essencial destacar a importância 
de medidas preventivas e de adaptação diante das mudanças 
climáticas. O temporal em Canoas serve como um lembrete 
doloroso da vulnerabilidade das comunidades frente aos 
eventos climáticos extremos e da necessidade de investir 
em infraestrutura resiliente e estratégias de enfrentamento.

Que Canoas possa se recuperar e emergir mais forte 
desse desafi o, construindo um futuro mais seguro e prepa-
rado para os desafi os que a natureza eventualmente impõe.

Impacto devastador:
O temporal que
assolou Canoas

Gustavo Lima, Ambientalista
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Com objetivo de eli-
minar o mosquito adulto 
Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, na terça-feira, 
16, duas equipes da Secre-
taria de Saúde de Canoas 
repetiram a pulverização 
na área com circulação do 
vírus da dengue no bairro 
Estância Velha. 

Na semana passada, 
a primeira aplicação de 
inseticida foi realizada na 
localidade, que já confirma 
13 casos positivos para a 
doença. Conforme boletim 
da Diretoria de Vigilância, 
também foram confirma-
dos mais um caso isolado 
no bairro Niterói (impor-
tado) e outro no bairro 
Guajuviras (autóctone). 

As aplicações de in-
seticida, realizadas nas 

SURTO DE DENGUE

Saúde faz segundo ciclo de
pulverização no bairro Estância Velha

imediações da rua São Ma-
theus, Olavo Fernandes, 
Esperança e Júlio Pereira 
de Souza, no Estância Ve-
lha, buscaram efetuar o 
bloqueio vetorial da área 
para eliminar o mosquito 
adulto. Os agentes de en-
demias e equipes do setor 
de Zoonoses, que fazem 
parte da SMS, realizam um 
trabalho contínuo de alerta 
e conscientização sobre a 
importância da prevenção 
para evitar a proliferação 
do vetor. 

O monitoramento dos 
casos de dengue no Rio 
Grande do Sul, realizado 
pela Secretaria Estadual 
da Saúde (SES), por meio 
do Centro Estadual de Vi-
gilância em Saúde (Cevs), 
apresenta um alerta para 

POLÍTICA NACIONAL

Tito Guarniere
 titoguarniere@terra.com.br 

O Brasil é um país
birracial ou mestiço?

O IBGE divulgou os resultados do censo de 
2022. No quesito raça/cor da pele não há grandes 
novidades. Os números evidenciam um padrão 
histórico de pequenas alterações, às vezes defini-
das por certas mudanças de metodologia. Como 
é comum na questão racial, cada estudioso faz a 
sua leitura e dá a sua interpretação dos números.

Os movimentos identitários, por exemplo, 
concluíram desde logo que houve um aumento do 
número de negros no Censo e que pela primeira 
vez os negros agora se constituem na maioria da 
população brasileira. Há controvérsias.

Na verdade, o formulário de pesquisa do IBGE 
não contempla a categoria de “negros”. A per-
gunta sobre esse item é bastante simples: como o 
pesquisado se vê? A auto declaração, portanto, é 
que manda e assim é computada. Não é um censo 
sobre raça, mas sobre a cor da pele.

Para o IBGE as categorias são preto, pardo, 
branco indígena, amarelo. Assim, ninguém pode 
se declarar “negro”. Nas estatísticas de 2022, 
45,3% se declararam pardos e 10,2% se declara-
ram pretos. Os brancos são 42,8%. Então os negros 
só podem ser considerados maioria se os pardos 
forem incluídos nessa condição.

Dá para constatar desde logo a incongruência, 
Como maioria (de negros) se 45% se identificaram 
como pardos? Se quisessem se tomar como pretos, 
teriam assim declarado.

Dizendo de outro modo: se o que vale é a 
autodeclaração, então ninguém pode – ou não 
deveria – reclassificar a seu critério e juízo o que 
o pesquisado diz. É um tanto elementar: os pardos 
querem dizer que são o resultado de uma mistu-
ra de cores da pele, e seus ascendentes são, por 
exemplo, pretos e brancos, brancos e indígenas, 
ou indígenas e pretos.

Talvez uma tal abordagem não deveria merecer 
uma dimensão de relevância. Mas não é assim. 
Os movimentos negros, por exemplo, tem todo 
o interesse em dizer que os negros são maioria : 
não convêm aos seus formuladores admitir que o 
Brasil é um país misturado, miscigenado, mestiço, 
enfim. Miscigenação é genocídio , chegam a dizer.

As consequências são previsíveis. Se somos 
uma nação birracial, de brancos e negros, então 
a cor da pele reflete um dado importante para o 
debate de políticas públicas (como as cotas ra-
ciais) e para a formação de uma visão de mundo. 
Queremos um mundo mais cooperativo entre os 
seres humanos, independente da cor da pele, ou 
queremos separá-los por raça, cor e fenótipos, 
que se detestem e se odeiem? Queremos viver em 
paz na comunidade, cada um fazendo o melhor 
para assegurar uma vida decente para todos, ou 
queremos um mundo em permanente conflito?

Nada disso significa que se deve passar o pano 
nas desigualdades. De modo algum devemos 
ignorar que os pretos e pardos, são a parte mais 
frágil nas relações sociais, os mais excluídos e 
sofridos, as vítimas preferenciais de um sistema 
injusto e desigual, os que tombam primeiro nos 
confrontos com a polícia.

Mas também não há porque privilegiar uma 
conceituação que acentue os pretextos da discór-
dia e do ódio racial - inclusive falseando os dados 
e as evidências - para sobrecarregar no peso das 
conhecidas assimetrias e tornar os conflitos mais 
agudos do que são.

Flávio Fontoura/Divulgação/OT

Guilherme Pereira/Divulgação/OT

o aumento de registros da 
doença, durante as duas 
pr imeiras  semanas de 
2022, 2023 e 2024. Con-
forme dados do Painel de 
Casos de Dengue RS, nas 
duas primeiras semanas 
de 2022 foram registrados 
63 casos confirmados, em 
2023, 42, chegando a 216 
registros, no primeiro mês 

de 2024.
O evento climático El 

Niño, com chuvas volumo-
sas associadas a altas tem-
peraturas, predispõe ainda 
mais para o surgimento e 
manutenção de novos cria-
douros do mosquito vetor, 
chamando a atenção para a 
importância dos cuidados 
que devem ser adotados.

Primeira feira de adoção do ano
será realizada no Calçadão de Canoas

Os canoenses que pla-
nejam adotar um cachorro 
terão a primeira oportuni-
dade do ano neste sábado, 
20. A Feira de Adoção, 
organizada pela Secretaria 
Municipal de Bem-Estar 
Animal (SMBEA), acon-
tece das 9h às 11h no 
Calçadão, no centro de 
Canoas.

Para a adoção, é preci-
so apresentar documento 
com foto, comprovante de 
residência e responder um 
formulário de entrevista. 
O questionário destaca o 
interesse e perfil do ado-
tante, se a pessoa tem 
outros animais e se mora 
em casa ou apartamento.

A adoção precisa ser 
responsável: o interessado 
deve levar um animal ape-
nas se tiver real condição e 
interesse de mantê-lo, com 
espaço físico e estrutura 
adequados.

Não vai poder
ir na feira?

A sede  da  SMBEA 
abriga cães e gatos para 
adoção e está aberta para 
visitas de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 17h. Fica 
na avenida Boqueirão, 
1986, no bairro Igara.

ANIMAIS

A secretaria também 
intermedia a adoção de 
cavalos, que ficam abri-
gados em uma cabanha 
após serem resgatados de 
maus-tratos.

Castrações
Terças e quartas-feiras 

são dias em que a Secre-
taria Municipal de Bem-
-Estar Animal (SMBEA) 
realiza a esteri l ização 
de animais cujos tutores 
fazem parte da rede de 
proteção cadastrada pelo 
município. 

São oferecidas 30 cirur-

gias por dia, previamente 
agendadas conforme indi-
ca o edital de chamamento 
público para esta ação, 
totalizando 60 por semana 
e 240 procedimentos por 
mês. Ao todo, 78 proteto-
res de animais são creden-
ciados pela Prefeitura.

Por isso, nestes dias 
da semana, o número de 
fichas para os demais aten-
dimentos fica reduzido: 
são distribuídas 25 para 
consultas e cinco para ur-
gência e emergência.

O município de Canoas 
possui uma série de ini-

ciativas que oferecem a 
castração de forma gratuita 
e contínua. Além de ajudar 
a combater o abandono e 
os maus-tratos, o procedi-
mento é fundamental para 
o controle de zoonoses. As 
ações atendem tutores que 
estão inscritos no Cadastro 
Único ou que resgataram 
animais em situação de 
rua.

A Secretaria de Bem-Es-
tar Animal fica localizada 
na Avenida Boqueirão, 
1986, bairro Igara. O horá-
rio de atendimento ao pú-
blico é das 8h às 18 horas.

GERAL
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INVENTA

MODA
                  NO JORNAL

Vanessa Vargas
@vanessavarg
@inventamodasite

      ma das famosas frases do filme 
Meninas Malvadas (2004), “Às quartas 
usamos rosa” nunca saiu da cabeça dos 
fãs ao redor do mundo. Agora, 20 anos 
depois, com o retorno da história para a 
telona, a geração que até hoje mantém 
tradições e gírias que fazem referência ao 
longa pode comemorar. 

Acompanhando o lançamento da nova 
versão de Meninas Malvadas, a @riachue-
lo traz peças que lembram o filme, são 
estampas do “Livro do Arraso”, pins com 
“Você não pode sentar com a gente” e, 
claro, muito rosa.

U
Às quartas

usamos rosa

 vanessa@inventamoda.com.br

NOS CINEMAS DE CANOAS:

No Youtube do Pipoquinha na Manteiga
elenquei os melhores filmes e séries do
ano de 2023. Te convido a dar uma
passadinha por lá! Quero muito saber se
concorda ou discorda da minha lista.
youtube.com/pipoquinhanamanteigayoutube.com/pipoquinhanamanteiga

Minha Irmã e Eu Comédia Nacional
Aquaman 2 Aventura
Mamonas Assassinas O Filme
Comédia/Biografia
Patos! Animação
Wish: O Poder dos Desejos Animação
Meninas Malvadas  Musical
Mergulho Noturno Terror
Turma da Mônica Jovem Nacional
May December Drama

Meninas Malvadas - O Musical tem
estreia com bilheteria mundial melhor
que o original de 2004.
No filme, baseado no musical da
Broadway, que por sua vez é uma
adaptação do sucesso de 2004, Angourie
Rice, Renee Rapp, Auli'i Cravalho e
Bebe Wood estrelam a história sobre as
garotas do Ensino Médio que o público
adora odiar, enquanto Tina Fey, a
escritora por trás de ambas as versões do
filme, reprisa o papel original como a
professora de matemática Ms. Norbury.
O filme está disponível em ambos
cinemas de Canoas. Confira!

DICA AMANTEIGADA:

MANTEIGAPIPOQUINHANA

PARA MAIS CONTEÚDOS:

Por Dion Cosetin

Kit com 3 pins para personalizar seu jeans ou 
bolsa com frases do fi lme.

“On wednesday we wear pink”, às quartas-feiras as
 “Meninas Malvadas” usam rosa.

“Burn Book”, o “Livro do Arraso” onde as protagonistas
escreviam fofocas e comentários sobre os colegas de escola

Kit com 3 pins para personalizar seu jeans ou 
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Canoas, 13 a 18 de setembro de 20196

Desde 1973

www.oticasvenus.com.br

Rua Santos Ferreira, 3320
 51 3466.3332

Canoas, 9 a 15 de agosto de 20196

FELIZ
DIA DOS PAIS!

dirceufrancisconptb

Deputado Estadual

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

Anúncio Timoneiro - Aniversário Jornal.pdf   1   08/08/2019   17:18:52

TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

GIACOMINI & VALDEZ ADVOGADOS ASSOCIADOS,
atenta à necessidade da sociedade Canoense, 
COMUNICA que está atuando na área de 
DIREITO DE FAMÍLIA, com abrangência em todos 
seus segmentos, correlatos e afins, acrescendo essa 
especializada área ao seu portfólio já consolidado em 
Direito Civil, Direito Ambiental, Direito Tributário, 
Direito Administrativo, Direito Comercial, Direito 
Previdenciário e Direito do Mercosul.

O assessoramento na especializada área de DIREITO 
DE FAMÍLIA conta com a prestigiada advogada ALINE 
KOPPLIN.

Rua Dr. Barcelos, nº 1282, Centro, Canoas/RS
(51) 3472.7500 ou www.gvaa.adv.br

Aos bravos
pais Canoenses 
e a todos que 
reconhecem
 seu valor!

GABRIEL KOCHENBORGER

Felicitações

@carollompa

Carolina Lompa

Carolina Lompa

Especial

Ana Neri, 938, Bairro Rio Branco
(51) 3472.9129
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Dia dos Pais celebra simbolismo
familiar neste domingo

Feira de Dia dos Pais
A 5ª edição da tradicional Feira de Dia dos 

Pais, no Calçadão de Canoas, realizada pela 
Diretoria de Economia Solidária, da Secre-

taria Municipal de Desenvolvimento Econô-
mico (SMDE), em conjunto com o Fórum 

Canoense de Economia Solidária, reúne 40 
artesãos. A feira acontece de segunda a 

sexta, das 9h às 19h, e encerra às 18h do 
próximo sábado, 10.

SIMONE DUTRA

O Dia dos Pais é uma data marcada no calen-
dário do mundo todo, embora varie de acordo 
com o país. Trata-se de uma homenagem rea-
lizada anualmente à figura paterna. No Brasil é 
celebrado no segundo domingo de agosto, em 
Portugal é no dia 19 de março, nos Estados Uni-
dos e Inglaterra é celebrado no terceiro domingo 
de junho, nos países ocidentais geralmente 
coincide com o dia cristão em que se comemora 
dia de São José, Pai de Jesus Cristo. 

Independente destas distinções, o momento, 
que movimenta o comércio com a prática de pre-
sentear, também reforça laços familiares. Mas, 
mais do que isto, datas como estas levantam 
debates e reflexões sobre o simbolismo familiar e 
o papel dos cidadãos para com os seus filhos e o 
próprio conceito de família. Seja pai biológico ou 
adotivo, distante ou presente, cisgênero ou não, 
o que importa são os gestos que unem as pes-
soas que educam outras por amor e cidadania. 
Comemore o Dia dos Pais do seu jeito!

Desejamos um feliz Dia dos Pais a todos os canoenses!

Expectativas do comércio
De acordo com o Sindicato Comércio Vare-

jista de Canoas (Sindilojas), a expectativa 
é de crescimento de 5% em relação ao ano 
passado. Mas, destaca que a previsão é de 

que os presentes, que devem ficar em torno 
de R$ 150 a R$ 200 reais, tenham um caráter 

mais utilitário do que decorativo, citando 
como exemplo a compra de óculos de grau.  

Demetrio Leite
 Voluntário há 20 anos 

Mariel Paiva
Voluntária há 15 anos  

Nara Fontana
Voluntária há 1 ano 

“O Voluntário doa o que tem de melhor e 
valioso: SEU TEMPO!
O tempo que teria pra si e para a sua 
família. E doa a quem mais precisa e é 
necessitado. Ser Parceiro Voluntário é 
uma sobrevida da aposentadoria laboral 
ou profissional. É VIVER! Continuar útil 
e produzindo alegrias, talvez realizações 
pessoais e para pessoas carentes.”

“Sou muito grata pela oportunidade de 
estar vivendo esta experiência, desde 2012 
com o Projeto Noite dos Sonhos. Encon-
tros direcionados à conquista de esclare-
cimentos, informações, bem estar e leveza 
para conduzirem suas vidas, permitindo 
que a esperança, os valores do bem, a 
alegria, a coragem e o amor prevaleçam 
sempre na condução de suas vidas.”

“Trabalhei na Rede Estadual como professora 
por 23 anos. Quando me aposentei senti que 
podia e devia fazer algo em prol das pessoas, 
ajudá-las de alguma forma. Procurei o Par-
ceiros Voluntários e, desde então, comecei a 
dar aulas de reforço para crianças e adoles-
centes e alfabetização para idosos. Ver um 
sorriso no rosto quando conseguem realizar 
a atividade... Essa troca de experiência tem 
sido gratificante.“

Especial

20 ANOS DA PARCEIROS VOLUNTÁRIOS

Duas décadas de transformação social
GRAZIELE ALBUQUERQUE

Responsabilidade, so-
lidariedade e respeito 
com o próximo, são al-
guns dos valores que a 
Parceiros Voluntários 

vem trazendo às vidas 
das pessoas que passam 
pela ONG. No dia 15 de 
setembro, a Organiza-
ção completa 20 anos na 
cidade canoense, onde 
foi lançada com o apoio 

da Câmara de Indústria, 
Comércio e Serviços de 
Canoas (CICS) e de diver-
sos empresários locais.  

Já passaram mais de 
mil voluntários na ONG 
canoense, e hoje são 500 

ativos que praticam vo-
luntariado nas institui-
ções, ONGS  e projetos 
da Parceiros Voluntários. 
Entre os projetos estão 
“Tribos nas Trilhas da 
Cidadania”, “Tribos em 

Cenas”, que são traba-
lhados dentro das escolas 
públicas do município. 
De 2004 a 2019, já pas-
saram mais de 5.000 
adolescentes e crianças, 
oriundas de 70 escolas. 

Para participar da 
Organização, pode ser 
pessoa física ou jurídica. 
Interessados podem en-
trar em contato através 
dos números: 3472.2293 
ou 984459742 (Whats). 

Como você faz a diferença nos Parceiros Voluntários?

Rua 15 de Janeiro, 340
Centro/Canoas

Canoas, 27 de setembro a 3 de outubro de 20198

Rua Ipiranga - 123 - Sala 03
Câmara de Vereadores 

3462.4864 

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037

PARCEIRO DO VAREJO
3472.3037

GABRIEL
KOCHENBORGER

Gercino F. dos Santos
gercinofsantos@bol.com.br

dirceufrancisconptb

Deputado Estadual

Canoas, 31 de maio a 6 de junho de 20198

Benjamin Constant, 1489, 
Bairro São Geraldo | POA  

Fone/Fax: (51) 3388.1742  
(51) 3332.0051 

       Canoas (51) 3466.9500  
e-mail: clinicasantana@via-rs.net 

www.clinicasantanars.com.br

TIO MAURO
PRESIDENTE 

CRECHE 
VÓ MARIA

www.vianovasr.com.br 

Canoas

Nossa homenagem à data e nosso reconhecimento 
pela posição indispensável da liberdade de imprensa 
na vida democrática.
Um país que cultiva, respeita e apoia a liberdade
de imprensa sabe que isso significa um sustentáculo 
para todos, uma garantia para os direitos individuais, 
para o desenvolvimento social, para o equilíbrio
econômico e para a atuação política e comunitária.
É nossa alegria poder conviver e compartilhar um
país que garante a liberdade de imprensa e com a
responsabilidade daqueles que a exercitam.

DIA DA IMPRENSA

tomoclínicaecoclínica

Desde 1973
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Rua Domingos Martins, 371
3031.1270

SOMOS PARCEIROS
 NESSA AÇÃO

Benjamin Constant, 1489,
Bairro São Geraldo / POA
Fone/Fax: (51) 3388.1742

(51) 3332.0051
Canoas (51) 3466.9500

clinicasantana10@gmail.com

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Canoas

Nossas homenagens a estes cidadãos que contribuíram com o seu trabalho dentro do

nosso município. Queremos nos alinhar às comemorações e externar os nossos cumprimentos.

Recebam: Ranolfo Vieira Júnior, Walter Galvani da Silveira, Ivone Frare, Maria da Graça Galinatti

Flach, Francisco Ricardo Terres Trois, Cristina Sorrentino, Ivo Lech, Jorge Uequed e Antônio Jesus.

E que o exemplo seja seguido, para que a cidade seja cada vez mais humana.

Medalha Pinto Bandeira 

Gonçalves Dias, 67 I 503
Canoas

Fone/Fax
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Desde 1973

www.oticasvenus.com.br

Rua Santos Ferreira, 3320
 51 3466.3332

Canoas, 9 a 15 de agosto de 20196

FELIZ
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GIACOMINI & VALDEZ ADVOGADOS ASSOCIADOS,
atenta à necessidade da sociedade Canoense, 
COMUNICA que está atuando na área de 
DIREITO DE FAMÍLIA, com abrangência em todos 
seus segmentos, correlatos e afins, acrescendo essa 
especializada área ao seu portfólio já consolidado em 
Direito Civil, Direito Ambiental, Direito Tributário, 
Direito Administrativo, Direito Comercial, Direito 
Previdenciário e Direito do Mercosul.

O assessoramento na especializada área de DIREITO 
DE FAMÍLIA conta com a prestigiada advogada ALINE 
KOPPLIN.

Rua Dr. Barcelos, nº 1282, Centro, Canoas/RS
(51) 3472.7500 ou www.gvaa.adv.br

Aos bravos
pais Canoenses 
e a todos que 
reconhecem
 seu valor!

GABRIEL KOCHENBORGER

Felicitações

@carollompa

Carolina Lompa

Carolina Lompa
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Dia dos Pais celebra simbolismo
familiar neste domingo

Feira de Dia dos Pais
A 5ª edição da tradicional Feira de Dia dos 

Pais, no Calçadão de Canoas, realizada pela 
Diretoria de Economia Solidária, da Secre-

taria Municipal de Desenvolvimento Econô-
mico (SMDE), em conjunto com o Fórum 

Canoense de Economia Solidária, reúne 40 
artesãos. A feira acontece de segunda a 

sexta, das 9h às 19h, e encerra às 18h do 
próximo sábado, 10.

SIMONE DUTRA

O Dia dos Pais é uma data marcada no calen-
dário do mundo todo, embora varie de acordo 
com o país. Trata-se de uma homenagem rea-
lizada anualmente à figura paterna. No Brasil é 
celebrado no segundo domingo de agosto, em 
Portugal é no dia 19 de março, nos Estados Uni-
dos e Inglaterra é celebrado no terceiro domingo 
de junho, nos países ocidentais geralmente 
coincide com o dia cristão em que se comemora 
dia de São José, Pai de Jesus Cristo. 

Independente destas distinções, o momento, 
que movimenta o comércio com a prática de pre-
sentear, também reforça laços familiares. Mas, 
mais do que isto, datas como estas levantam 
debates e reflexões sobre o simbolismo familiar e 
o papel dos cidadãos para com os seus filhos e o 
próprio conceito de família. Seja pai biológico ou 
adotivo, distante ou presente, cisgênero ou não, 
o que importa são os gestos que unem as pes-
soas que educam outras por amor e cidadania. 
Comemore o Dia dos Pais do seu jeito!

Desejamos um feliz Dia dos Pais a todos os canoenses!

Expectativas do comércio
De acordo com o Sindicato Comércio Vare-

jista de Canoas (Sindilojas), a expectativa 
é de crescimento de 5% em relação ao ano 
passado. Mas, destaca que a previsão é de 

que os presentes, que devem ficar em torno 
de R$ 150 a R$ 200 reais, tenham um caráter 

mais utilitário do que decorativo, citando 
como exemplo a compra de óculos de grau.  

Demetrio Leite
 Voluntário há 20 anos 

Mariel Paiva
Voluntária há 15 anos  

Nara Fontana
Voluntária há 1 ano 

“O Voluntário doa o que tem de melhor e 
valioso: SEU TEMPO!
O tempo que teria pra si e para a sua 
família. E doa a quem mais precisa e é 
necessitado. Ser Parceiro Voluntário é 
uma sobrevida da aposentadoria laboral 
ou profissional. É VIVER! Continuar útil 
e produzindo alegrias, talvez realizações 
pessoais e para pessoas carentes.”

“Sou muito grata pela oportunidade de 
estar vivendo esta experiência, desde 2012 
com o Projeto Noite dos Sonhos. Encon-
tros direcionados à conquista de esclare-
cimentos, informações, bem estar e leveza 
para conduzirem suas vidas, permitindo 
que a esperança, os valores do bem, a 
alegria, a coragem e o amor prevaleçam 
sempre na condução de suas vidas.”

“Trabalhei na Rede Estadual como professora 
por 23 anos. Quando me aposentei senti que 
podia e devia fazer algo em prol das pessoas, 
ajudá-las de alguma forma. Procurei o Par-
ceiros Voluntários e, desde então, comecei a 
dar aulas de reforço para crianças e adoles-
centes e alfabetização para idosos. Ver um 
sorriso no rosto quando conseguem realizar 
a atividade... Essa troca de experiência tem 
sido gratificante.“

Especial

20 ANOS DA PARCEIROS VOLUNTÁRIOS

Duas décadas de transformação social
GRAZIELE ALBUQUERQUE

Responsabilidade, so-
lidariedade e respeito 
com o próximo, são al-
guns dos valores que a 
Parceiros Voluntários 

vem trazendo às vidas 
das pessoas que passam 
pela ONG. No dia 15 de 
setembro, a Organiza-
ção completa 20 anos na 
cidade canoense, onde 
foi lançada com o apoio 

da Câmara de Indústria, 
Comércio e Serviços de 
Canoas (CICS) e de diver-
sos empresários locais.  

Já passaram mais de 
mil voluntários na ONG 
canoense, e hoje são 500 

ativos que praticam vo-
luntariado nas institui-
ções, ONGS  e projetos 
da Parceiros Voluntários. 
Entre os projetos estão 
“Tribos nas Trilhas da 
Cidadania”, “Tribos em 

Cenas”, que são traba-
lhados dentro das escolas 
públicas do município. 
De 2004 a 2019, já pas-
saram mais de 5.000 
adolescentes e crianças, 
oriundas de 70 escolas. 

Para participar da 
Organização, pode ser 
pessoa física ou jurídica. 
Interessados podem en-
trar em contato através 
dos números: 3472.2293 
ou 984459742 (Whats). 

Como você faz a diferença nos Parceiros Voluntários?

Aposentado
e Pensionistas

Nosso respeito
a aposentados e
pensionistas que

ajudaram a construir
a grandeza desta nação!

FUTURO
HÁ 57 ANOS

OLHANDO PARA O

JORNALTIMONEIRO.COM.BR

Jornal

Jornalismo com opinião. Desde 1966.
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PSICOLOGIA 
Por Marianna Rodrigues* 
Psicóloga clínica (CRP 07/30799),

Mestre e Doutoranda em
Psicologia Social e Institucional 

(UFRGS) e pesquisadora.

Entre a rede social
e a sala de aula

A psicologia tem sido muito requisitada para ten-
tar solucionar problemas que ocorrem nas escolas. 
Um desses problemas é o impacto das redes sociais 
ou das relações mediadas pela internet nos processos 
de ensino-aprendizagem. Já ouviu falar sobre isso?

A competição exagerada, as comparações que 
produzem mal estar e outros problemas deste tipo 
não foram inventados pelas redes sociais, mas a 
dinâmica da internet e, em particular, de determina-
das redes, favorecem que determinados sintomas se 
propaguem. Por exemplo, o Twitter é uma rede social 
que limita o número de palavras para se comunicar, 
o que pode estimular que as pessoas se cortem, 
atropelem-se, não se entendam. Já o Instagram é 
uma rede de interação por meio da autoimagem, o 
que praticamente convoca as pessoas a construírem 
cenários, expressões e figurinos ideais. Cabe frisar, 
nada disso é uma exclusividade das redes sociais. 

Justamente por isso, é importante não criar uma 
dicotomia entre o que acontece no “mundo virtual” 
e o que acontece no “mundo real”, como se a rede 
social fosse um mundo à parte, fictício e, portanto, 
menos relevante na vida de alguém. Não é. Como 
qualquer contexto ou espaço de convívio, a rede 
social modula comportamentos, produz sentimentos, 
afeta. E, inclusive, pode haver muitas relações entre 
o que acontece dentro e fora delas. O virtual é real.

Imagine que um(a) adolescente posta uma foto 
e não recebe nenhum like (curtida) ou comentário. 
Um colega, porém, recebe muitos. De repente, o(a) 
“adolescente sem likes” exclui sua rede social. Pode 
parecer algo fútil e que não merece acolhimento 
em um primeiro momento, até que este adolescente 
começa a isolar-se, deprimir-se, automutilar-se. 

Uma escuta atenta em casos deste tipo pode iden-
tificar que esse(a) adolescente está em sofrimento 
porque a ausência de likes representa algum tipo 
de insatisfação com sua imagem, talvez um desejo 
de receber mais afeto. Qual poderia ser o papel da 
escola em uma situação como essa? A escola tem 
tentado construir espaços de convívio que estimulem 
a comunicação não violenta, e que sejam críticas à 
busca por padrões ideais de corpo e beleza? 

A escola como um espaço de convívio cotidiano, 
inevitavelmente, precisa desenvolver estratégias 
para que haja pontes entre o que acontece dentro e 
fora da rede social. Saber escutar e acolher o sofri-
mento vivido nesses ambientes mediados pelas tec-
nologias digitais é o primeiro passo para que as redes 
possam ser aliadas, e não inimigas dos processos de 
ensino-aprendizagem. Que ferramentas temos for-
necido em sala de aula para que as/os adolescentes 
possam conviver nas redes sociais de maneira mais 
saudável, prazerosa, afetuosa?

Os 20 novos conselhei-
ros tutelares da gestão 
2024-2027 de Canoas fo-
ram diplomados na noi-
te de quinta-feira, 11. A 
cerimônia contou com a 
presença do prefeito em 
exercício Nedy de Vargas 
Marques, da secretária de 
Assistência Social Luísa 
Camargo e demais auto-
ridades municipais, no 
Auditório Bruno Ruedell, 
na Universidade La Salle.

Durante o evento, o pre-
feito salientou a impor-
tância dos Conselhos Tu-
telares. “Nós precisamos 
de um poder público que 
invista mais em políticas 
como esta. Políticas que 
atendam mais aqueles que 

GESTÃO 2024-2027

Vinte novos conselheiros tutelares de
Canoas são diplomados em cerimônia

Ano letivo na rede municipal de ensino
começa no dia 19 de fevereiro

A volta às aulas dos 38 
mil estudantes da rede mu-
nicipal de ensino acontece 
no dia 19 de fevereiro. 
Neste ano, o retorno será 
unificado para todos os 
níveis, tanto os alunos da 
Educação Infantil quanto 
do Ensino Fundamental. A 
equipe diretiva da Educa-
ção Infantil retorna no dia 
01 de fevereiro. Professores 
e técnicos de Educação Bá-
sica (Tebs) e os docentes do 
Ensino Fundamental vol-
tam no dia 15 de fevereiro.

A educação pública de 
Canoas conta com 39 esco-
las municipais de Educação 
Infantil (EMEIs), 44 de 
Educação Fundamental 
(EMEFs), 65 escolas cre-
denciadas e dois Centros 
de Educação Inclusiva e 
Acessibilidade (CEIA).

Matrículas
As transferências da 

EDUCAÇÃO

Educação Infantil, sejam 
de creche ou de pré-escola, 
acontecem a partir de 1º de 
março, via site da Prefei-
tura, no link https://sites.
google.com/canoas.rs.gov.
br . As transferências de es-
colas fundamentais do 2º ao 
9° ano, seja entre unidades 
municipais e/ou estaduais, 
acontecem em uma central 
de matrículas unificada, 
através do sistema do Esta-
do, no link https://educacao.
rs.gov.br, até o dia 17 de 
janeiro.

A diretora de Apoio Pe-
dagógico Gisele Bervig, 
explica que as inscrições 
estão sempre abertas para 
creches e pré-escola, para 
Jardim 1 e 2, com idades 
entre 4 e 5 anos. A qualquer 
momento, os responsáveis 
podem procurar a Central de 
Vagas, de forma presencial, 
na Secretaria de Educação 
(rua Monte Castelo, 340, 

bairro Nossa Senhora das 
Graças), para os devidos 
encaminhamentos. “Nós 
fizemos um chamamento 
agora no início de janeiro 
de encaminhamento para 
creche, em função do último 
sorteio. Agora, conforme a 
demanda, haverá um outro 
sorteio a partir de maio”, 
enfatiza.

Preparativos para
o novo ano letivo - 

“Chegamos no exato mo-
mento que estava terminan-
do ano de 2023 e iniciando 
os preparativos para período 
de 2024. Estamos encami-
nhando a gestão da Secreta-
ria de Educação e também 
de um novo ano letivo”, 
relata a Secretária Adjunta 
de Educação Mari Mantelli. 
Ela destacou o esforço para 
atender as demandas de pes-
soal e ajustes na estrutura 
das escolas. 

Thiago Guimarães/Divulgação/OT

Alisson Moura/PMC/Divulgação/OTprecisam de cuidado e 
atenção. No que depender 
de mim, os conselheiros 
tutelares terão todo o apoio 
e o incentivo necessário 
para executar um trabalho 
de excelência em Canoas”, 
afirmou.

O secretário especial da 
Coordenadoria de Inclusão 
e Proteção Social, Vitor 
Longaray, também enfa-
tizou que ser conselheiro 
tutelar não é uma vocação, 
mas uma escolha e que 
se deve atuar de forma 
coletiva. “Desejo a todos 
um mandato ancorado em 
comprometimento, respei-
to e muito aprendizado. E 
lembrem-se, conselheiros, 
muitas vezes vocês são a 

última esperança de quem 
talvez esteja clamando 
por socorro”, completou. 
O Conselho Tutelar tem a 
função de atender crianças 
e adolescentes que tiveram 
seus direitos ameaçados ou 
violados.

O evento foi organizado 

pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria da Assistên-
cia Social, da Coordenado-
ria da Proteção e Inclusão 
Social, a qual está vincu-
lado o Conselho Tutelar, e 
pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (Comdica).
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Diretoria de Trânsito está com 14 placas
veiculares localizadas após temporal

As placas veiculares 
localizadas, em função do 
último temporal, podem 
ser entregues ou retiradas 
pelos proprietários junto 
à Diretoria de Trânsito 
da Secretaria Municipal 
de Transportes e Mobi-
lidade (SMTM). Diver-
sos motoristas perderam 
a identifi cação durante os 
transtornos enfrentados no 
trânsito. Até a manhã desta 
quinta-feira, 18, os agentes 
de trânsito receberam 14 
unidades. Todas estão à 
disposição para retirada.

“A SMTM tem recebi-

ANTEÇÃO, MOTORISTAS

do várias placas perdidas 
durante o alagamento. A 
perda desse item é uma si-
tuação normal em períodos 
de chuva forte. Estamos re-
cebendo as placas achadas 
e também devolvendo-as 
aos proprietários aqui na 
sede. Todas as que foram 
encontradas pelos agentes e 
demais órgãos da Prefeitura 
estão sendo trazidas para 
cá”, disse o secretário in-
terino da SMTM, Leandro 
Rodrigues Machado.

A sede da SMTM está 
localizada na Rua Incon-
fi dência, 205, no Centro. 

O Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira 
(Inep) anunciou a disponi-
bilidade dos resultados do 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) 2023 para 
consulta na Página do 
Participante.

Contudo, na última atu-
alização desta reportagem, 
o site enfrentava instabili-
dade, prejudicando o aces-
so de muitos candidatos 
aos seus resultados.

Como
visualizar notas

Para visualizar as notas, 
é necessário utilizar o lo-
gin gov.br, inserindo CPF 
e senha do candidato. Res-
salta-se que os estudantes 
que ainda não concluíram 
o ensino médio e realiza-
ram a prova com o intuito 
de testar seus conheci-

ENSINO SUPERIOR

Notas do Enem 2023 estão
disponíveis para consulta dos
candidatos; veja onde conferir

mentos, terão suas notas 
divulgadas em até 60 dias.

Conforme informações 
do Inep, 60 candidatos 
alcançaram a pontuação 
máxima na redação, sen-
do que quatro deles eram 
provenientes da rede pú-

blica. Comparativamente a 
2022, quando 18 redações 
atingiram a nota mil, esse 
número representa um au-
mento signifi cativo.

Provas
As datas de aplicação 

Canoense Valmor Zefi no
segue desaparecido; família
reforça apelo à população

Prédio onde funcionava atelier de 
costura pega fogo no Centro e é
demolido por risco de desabamento

O Sr. Valmor Zefi no, de 74 anos, desapareceu no dia 
27 de dezembro em Canoas, desde então foi visto por 
algumas pessoas perambulando em alguns bairros da 
cidade. Recentemente, o idoso foi fi lmado pelas câmeras 
de segurança da Trensurb. Segundo a família, ele está 
com demência senil, e quando saiu deixou o aparelho 
auditivo em casa, então está completamente desorienta-
do, sem dinheiro, celular e documentos. Ainda conforme 
familiares, a dica é de que “segure ele e não deixe ele 
sair”, pois já foi visto duas vezes em bairros diferentes 
de Canoas, mas quando os responsáveis chegaram ao 
local ele já havia ido embora.

A reportagem de O Timoneiro entrou novamente em 
contato com familiares de Valmor, que contaram que 
com o temporal as preocupações aumentaram. “Estamos 
quase perdendo as esperanças de encontra-lo bem”, disse 
a nora do idoso. 

Telefones para contato: (51) 9928-09023 / (51) 9982-
22712 / (51) 9946-50953.

As paredes do sobrado atingido por um incêndio 
na madrugada de terça-feira, 16, foram demolidas por 
equipes da Prefeitura. Com a ajuda de máquinas, a 
ação foi colocada em prática no começo da tarde após 
a constatação de situação de risco de desabamento, 
por parte da Defesa Civil.

O fogo teve início na madrugada e foi controlado 
pelo Corpo de Bombeiros de Canoas em questão de 
poucas horas. Pela manhã foi realizado o trabalho de 
rescaldo. No endereço do imóvel, que fi ca entre a rua 
Anita Garibaldi e a avenida Victor Barreto, havia uma 
residência e um atelier de costura.

Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Urbano 
e Habitação, foi autorizado o uso de uma retroesca-
vadeira para realizar a demolição das estruturas de 
concreto que ameaçavam cair na via pública. Re-
presentantes da Defesa Civil e da Assistência Social 
conversaram com os moradores para prestar apoio. 
Um familiar contou que cinco adultos residiam no 
imóvel e na madrugada do incêndio, oito pessoas 
dormiam no local. Todos saíram ilesos.

Renan Caumo/PMC/Divulgação/OT

Divulgação/OT

Divulgação/OT

Thiago Guimarães/PMC/Divulgação/OT

“PERDENDO A ESPERANÇA”

INCÊNDIO

Rua Júlio de Castilhos, nº 648, Niterói - Canoas - RS 98542.44004899998888555544442222....44444444000000004444888898542.4048

das provas foram 5 e 12 
de novembro para a ver-
são regular do exame, 
enquanto a versão PPL 
(para pessoas privadas de 
liberdade) e a reaplicação 
ocorreram em 12 e 13 de 
dezembro.

Para consultar se a peça 
do veículo foi encontrada 
e está disponível para re-
tirada, o contato pode ser 
feito pelo telefone 156 ou 

pelo (51) 34257643 – ra-
mal 6507. Outras placas 
de trânsito achadas pelos 
cidadãos também podem 
ser deixadas na secretaria.
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COLUNA SOCIAL Soraia  Hütten
soraia.hutten@gmail.com
bzinhasky@hotmail.com

Cooperlíquidos Canoas
top nas certifi cações ISO

Etiane Clavijo esteve a frente junto com sua equipe 
no treinamento das certifi cações ISO9001 qualidade, 
ISO39001 segurança Viária, ISO 14001 gestão ambien-
tal. A empresa tem sério comprimento com todas as 
certidões para um trabalho efi caz com seus funcionários 
e a sociedade. Parabéns!

Márcia e Flávio Asmmann

@geracaoaguacanoas 51 8947.4978@geracaoaguacanoas 51 8947.4978

DDDEEESSSAAAFFFIIIEEE--SSSEEE!!

Fashion kids e Teen

Bodas de Ouro 

Amigos em férias 

Os meninos de Canoas e arredores entrando 
com tudo no mundo dos modelos. Dia 31/01/24 
será o concurso Fashion Kids e Teen capitane-
ado por Márcio Weiss, com um juri seleto de 
pessoas que entendem de moda e passarela. 
Harumi Fujimoto, modelo internacional de 
Milão, está de férias no Sul e será uma das 
atrações no evento.

Sra Marcia e Sr. Flávio escolheram o salão de festa da 
Blue Moon para comemorar seus 50 anos de casamento.

O salão impecável  recebeu os famil iares  e 
amigos para brindarem os anos de união e amor.
Rosilene Santos conduziu o cerimonial com a maestria que 
lhe é peculiar. A noite foi de muita emoção e alegria para 
o casal e seus convidados.

Os inseparáveis amigos Nathi, o Digital Infl uencer Emer-
son Bierhals e Mariana estiveram juntos no litoral gaúcho 
aonde passaram ano novo e curtiram um bom descanso 
para começarem o ano de 2024. O trio, que é composto por 
nutricionista, secretário executivo e advogada circularam 
pelas festas badaladas do Litoral.

Harumi 
Fujimoto

Murilo
Moreira

Benjamin 
Marques 
Kacperski

* PNEUS NOVOS E USADOS MULTIMARCAS
* RECAPAGEM
* VULCANIZAÇÃO
* BORRACHARIA 99767.95403466.2466

PILATES

CUIDE DE VOCÊ!

Estacionamento privativo

Dentro do complexo do
Canoas Tênis Clube

no Centro de Canoas

AGENDE UMA VISITA

FAÇA AULA DE

UMA VISITATAT

(51) 99971-2099
(51) 99328-5884

@STUDIO_VIBRA

E VOCÊ SEMPRE
CONECTADO!

INTERNET SOB MEDIDA
PARA SEU NEGÓCIO

(51) 2500-0010
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CULTURA,TURISMO
E BEM SOCIAL Mauri Grando

maurigrando@hotmail.com
@maurigrando

Episódio 13

Cultura RS

Apresentei, terça, 16/1, ao vivo, às 
18h30, o Alô Canoas!

Confi ra este episódio 13 com Dado 
Rodrigues falando de arquitetura, bem so-
cial, competições aquáticas e muito mais 
no canal Estúdio OT Play do YouTube!

Inscreva-se gratuitamente!

Estão abertas as inscrições 
para a 6ª Conferência Estadual de 
Cultura!

O encontro acontece nos dias 25 
e 26 de janeiro, das 8 às 19 horas, 
no Teatro do Prédio 40 da PUCRS, 
e busca estabelecer as diretrizes da 
Política Estadual de Cultura.

A participação é gratuita.
Informações no Instagram

@sedac_rs.

4ª edição

Sempre ele

Abril vem com este 
grande evento: Boi 
no Rolete - 4ª Festa 
Campeira! Confira, 
dias 12, 13 e 14 de 
abril numa realização 
do Piquete Filhos da 
Tradição! Ingressos e 
mais informações com 
Odair pelo whats (51) 
98587.8395.

Acácio Santos faz muito a 
diferença!

E faz muito tempo!
E agora ele lança o Con-

curso Musa do Verão pra 
assistir ou participar!

Serão 6 categorias com 
inscrições grátis!

Mais informações pelo 
99268.0168.

Ano novo e os prêmios continuam.
A canoense Açucena Vencato faturou

mais um no Primeiro Rodeio do
ano: 1° Lugar Intérprete

Solista Vocal até 15 anos -
Feminino / 39° Rodeio Crioulo

Nacional de Canela, Serra Gaúcha!
Parabéns!

Dia 2 de fevereiro acontece a Carreata
Iemanjá FAUERS 2024! Participe!

Mais um

Iemanjá

Foto: José Carlos Rodriguez/OT

(51) 3466-9858        (51) 99717-3305        

• Conexões para Gás, Hidráulicos e Pneumáticos
• Válvulas •Reguladores • Ferragens em Geral • Peças para fogões,

panelas e fogareiros

Avenida Getúlio Vargas, 7410, Canoas.

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whatsLigue ou chame no whats

(51) 98460-7761(51) 98460-7761

canassessoriacontabil@gmail.comcanassessoriacontabil@gmail.com
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INFORMATIVO

ASMC
Associação dos Servidores Municipais 

de Canoas - Fundada em 12/06/62
firmo@asmc.com.br

www.asmc.com.br / (51) 3472.1866

Nº 766- Ano III 

PANDEMIA
Ainda nas condições que nos encontra-

mos devido a epidemia nós, como sendo 
uma associação de classe, mas com con-
vênios nas redes de farmácias e supermer-
cados, nos tornamos serviço essencial. 
Estamos abrindo o nosso CPD – Centro de 
Processamento de Dados, com as autori-
zações para compras, nas terças e quin-
tas-feiras das 09:00h às 15:00h, os demais 
setores permanecem fechados. Como é o 
caso da Sede Social, com o fornecimento 
de água que foi suspenso devido o contato 
com os funcionários da ASMC. Como disse 
um associado, “Mas a água é essencial”, 
sim é, mas a água da Corsan.

OAB
A Associação dos Servidores Municipais 

de Canoas, cedeu o estacionamento de sua 
Sede Social, para a OAB – Ordem dos Advo-
gados do Brasil, para os mesmos fazerem 
as vacinas da gripe em seus associados. 
O período da cedência do estacionamento, 
ocorreu nos dias 06,07 e 08 de abril.

RISCOS
Os empregados da ASMC maiores de 60 

anos estão dispensados para permanece-
rem em suas residências até o dia 15 de 
abril de 2020. Após esse dia veremos qual 
a providência a ser tomada. A ASMC não 
dispensou nenhum empregado.

DECRETO 89/20
A ASMC vai seguir as diretrizes do decre-

to 89/20, mantendo afastado, empregados 
com idade igual ou superior a 60 anos de 
idade, gestantes, portadores das seguin-
tes doenças crônicas, como: o câncer, 
doenças respiratórias crônicas, diabetes e 
doença cardiovascular. Portadores de ou-
tras doenças crônicas não descritas, que 
estejam em recomendação médica, que 
ateste maior risco a saúde ou que estejam 
citados em catalogação divulgada pelo Mi-
nistério da Saúde, em relação ao contágio 
pelo COVID-19, deverão requerer atestado 
médico.

CAMPING
A ASMC  não vai abrir o camping de Ci-

dreira enquanto durar a pandemia, nem 
para permanecer no galpão comunitário. O 
mesmo ocorre com a Sede Campestre de 
Nova Santa Rita.

                                             Canoas, 10.04.20.

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63. 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Dr. Ednilson S. O. 
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Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva
Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63. 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Prefeitura se une a empresas 
para ajudar famílias
Cestas básicas estão sendo entregues a pessoas carentes do município

A Secretaria Municipal 
de Trabalho, Cidadania 
e Assistência Social rece-
beu na última semana, 
a doação de cestas bási-
cas, feita pela empresa 
Dorf Ketal, localizada no 
bairro Pedreira. As ces-
tas foram entregues pelo 
Diretor, Sérgio Moretti, e 
pelo Gerente Industrial, 
Denilson Rodrigues, ao 
secretário Paulo Scalcon. 
“Estamos contribuindo, 
fazendo nossa parte”, disse 
o diretor Sérgio Moretti. A 
Dorf Ketal é uma empresa 
química com plantas em 
diferentes países e está 
há oito anos instalada em 
Nova Santa Rita.

A Rede Polo de super-
mercados, localizada no 

bairro Berto Círio, tam-
bém participa da corrente 
de solidariedade, com a 
arrecadação de alimentos 
que serão repassados à 
SMTCAS, e depois entre-
gues às famílias carentes.

Auxílio da
Prefeitura
A Prefeitura Munici-

pal também reforçou o 
estoque da SMTCAS com 
a compra de alimentos 
diversos e cestas básicas.

A Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura 
(SMEC) também centrali-
zou a entrega de alimentos 
para a SMTCAS, a fim de 
que sejam distribuídos 
para famílias e/ou traba-
lhadores mais necessi-

tados. De acordo com o 
secretário Paulo Scalcon, 
diversos setores da co-
munidade também têm 
contribuído com doações 
de alimentos e máscaras, 
estas, para profissionais 
de saúde e assistência no 
município.

Cestas para
quem precisa
e/ou ficou
sem renda
As arrecadações que 

chegam à SMTCAS estão 
sendo entregues para fa-
mílias comprovadamente 
em situação de vulnera-
bilidade social, em função 
da quarentena ocasionada 
pela contaminação pelo 
Coronavírus, com priori-

dade, para trabalhadores 
informais, uma vez que 
beneficiários do Bolsa Fa-
mília irão receber o auxílio 
federal de R$ 600,00.

Processo
de avaliação
Profissionais da SM-

TCAS em contato com a 
família que solicita o auxi-
lio, verificam as condições 
e fazem o cruzamento de 
dados com o sistema Fede-
ral e Estadual, a fim de que 
o benefício seja entregue 
a quem realmente está 
necessitado.

Quem estiver em situ-
ação de vulnerabilidade 
pode fazer contato pelos 
fones e 989227065 (Ju-
liana).

Vigilância em Saúde e Defesa Civil orientam
comércio sobre quarentena

Equipes da Defesa Ci-
vil e Vigilância em Saúde 
estão verificando, junto 
ao comércio, o cumpri-
mento do decreto Es-
tadual que normativa o 
funcionamento de servi-
ços essenciais no período 
de quarentena por causa 
da pandemia do corona-
vírus.

Estão autorizados a 
funcionar serviços que 
comercializem alimen-
tação, farmácias, trans-
porte,  agropecuária, 
ferragens, madeireiras 
e óticas, mas para situ-
ações emergenciais e de 
atendimento restrito, 
um por vez, sem aglo-
meração.

Os comerciantes que 
não estão elencados en-
tre estes serviços estão 
sendo orientados a cum-
prir o decreto de quaren-
tena, única medida real-
mente eficaz para evitar 
a propagação do vírus, 
de acordo com estudos.

Nova Santa Rita ainda 
não registrou nenhum 

caso positivo de CO-
VID-19.

Permanecer em casa é 
a única forma de prote-
ção e também de preser-
var as equipes de traba-
lhadores da saúde desta 
doença, pois não há me-
dicamentos para a cura 
do Coronavírus ainda, 
diz a nota da Prefeitura.

Firmo Farias dos Santos, presidente

Nova Santa Rita
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PUBLICAÇÕES LEGAIS
Atas, Balanços e

Convocações de Empresas.

LIGUE 51 3472.3022

O prazo para inscrições 
de projetos culturais por 
meio do Programa de Incen-
tivo à Cultura (PIC) seguem 
até o dia 19 de janeiro. Os 
interessados devem inscre-
ver suas ideias através do 
e-mail projetosculturais@
canoas.rs.gov.br. O recurso 
total destinado às propostas 

PIC ESTADUAL

Inscrições de projetos via
Programa de Incentivo à cultura
encerram no dia 19 de janeiro

é de R$ 300 mil. 
Cada projeto não poderá 

ultrapassar o valor de 10% 
do montante destinado ao 
programa. O edital divulga-
do informa o detalhamento e 
especifi cações desta iniciati-
va da Prefeitura de Canoas.

A iniciativa visa fomen-
tar a economia da cultura 

local e estimula a criação 
artística na cidade. O edital 
nº. 385/2023 contemplará, 
no mínimo, um projeto em 
uma das seguintes lingua-
gens culturais: artes visu-
ais, artes cênicas, música, 
dança, capoeira, tradição 
ou folclore, audiovisual, 
patrimônio cultural, artes 

integradas, livro, leitura e 
literatura.

Podem participar artis-
tas, grupos artísticos e pro-
dutores culturais indepen-
dentes (pessoas físicas ou 
jurídicas, com ou sem fi ns 
lucrativos).

Confi ra edital em www.
jornaltimoneiro.com.br.

Canoas realiza pagamento de
artistas contemplados por
Lei Paulo Gustavo

Os pagamentos referentes a três editais da Lei Pau-
lo Gustavo, lançados em 2023, foram efetuados pela 
Secretaria da Fazenda. As despesas haviam sido empe-
nhadas no fi nal de dezembro, garantindo que os valores 
fossem emitidos até o 31 de janeiro. Apenas três dos 82 
contemplados ainda não receberam o pagamento, ainda 
que efetuado pela Prefeitura, por problemas burocráticos 
na conta bancária.

Na tarde da terça-feira, 16, representantes do grupo 
de teatro TIA Mariana Abreu e Marcelo Militão, além 
do produtor cultural Diego Moreira, reuniram-se com 
o secretário de cultura, DJ Cabeção, na presença do 
prefeito em exercício Nedy de Vargas Marques. Foram 
apresentados os pagamentos referentes à Lei Paulo Gus-
tavo que estavam atrasados pela falta de repasse da antiga 
gestão. Todos os recursos foram quitados na totalidade 
pela Secretaria da Fazenda do município.

Um dos editais lançados em 2023 é o Mérito Cultu-
ral Canoense, que prevê 40 premiações de R$ 4 mil a 
cidadãos que tenham prestado relevante contribuição 
ao desenvolvimento artístico ou cultural do Município. 
Outro edital, Propostas Artísticas, contemplou mais de 
20 artistas e grupos que enviaram projetos. Já o edital 
Propostas de Audiovisual contemplou 22 artistas. Destes 
projetos, 42 terão contrapartida para o Município.
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Sesc Canoas movimenta cenário cultural em
janeiro com espetáculos para quem fi cou na cidade

O Sesc Canoas (Av. Gui-
lherme Schell, 5340) apre-
senta diferentes atividades 
culturais neste início de 
ano. Com atrações que con-
templam o audiovisual, as 
artes cênicas e a literatura, 
a Unidade traz espetáculos 
para toda a família.

Destaque para as peças 
Velha D+, Baile das Letri-
nhas e PQ Casamos?!, que 
integram o circuito do Porto 
Verão Alegre 2024.

A programação inicia 
no dia 19 de janeiro, às 
16h, com a exibição da 
animação O Grilo Feliz e 
Os Insetos Gigantes, que 
acontece no Espaço Cone-
xão Sesc Canoas. O evento 
tem entrada gratuita e os 
ingressos podem ser retira-
dos diretamente no site do 
site www.sesc-rs.com.br/
espetaculosculturais/.

No dia 20/01, o Coletivo 
Baobá apresenta a Maratona 
de Contação de Histórias às 
16h. A atividade será bene-

ESPETÁCULOS

fi cente, em prol das famílias 
afetadas pelas enchentes 
ocorridas no Rio Grande do 
Sul em 2023, com entrada 
gratuita, mediante a doação 
de brinquedos, roupas e 
calçados infantis em bom 
estado. A distribuição de 
ingressos acontece uma hora 
antes no local.

Já no dia 21/01, o es-
petáculo CIRCOlando por 
Aí resgata a tradição do 
universo circense, unida às 
técnicas contemporâneas, 
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através da história dos pa-
lhaços Pulguita e Timbico 
a partir das 16h.

Com direção de Rosane 
Svartman, o Espaço Cone-
xão do Sesc Canoas recebe 
a comédia Desenrola no dia 
23/01, às 16h. Com Olívia 
Torres e Kayky Brito no 
elenco, o filme conta a 
história de uma garota de 
16 anos que se acha nor-
mal demais. A obra aborda 
transformação, sexualidade 
e socialização.

O espetáculo Velha D+ 
chega ao Teatro da Uni-
dade no dia 24/01, às 20h. 
O monólogo, apresentado 
por Fera Carvalho Leite, 
convida o público a pen-
sar sobre preconceitos de 
idade, equilíbrio entre vida 
profi ssional e maternidade, 
e diversas outras pressões 
sofridas pelas mulheres 
no processo de amadure-
cimento, refl etindo sobre o 
machismo e o etarismo na 
sociedade.
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Na última semana o Grêmio deixou a copi-
nho São Paulo de Futebol Júnior. O tricolor foi 
derrotado na terceira fase dos matas, fi cando 
entre os 16 melhores. Antes disso, caíram São 
José na segunda e Inter na primeira. Juventude 
não passou da fase de grupos. Mas a ideia aqui 
não é noticiar resultados dos clubes gaúchos, 
nem tão pouco questionar seus desempenhos. 
Mas, levantar uma questão: qual o real objetivo 
da participação na Copa São Paulo? Vencer a 
competição? Apenas participar e testar atletas? 
Aproveitar os melhores?! Apresentar atletas para 
empresários e para grandes clubes?! 

Por ser gremista, isso não é novidade para 
quem me conhece pessoalmente , acompanha 
aqui e nas redes sociais, assisti quase todos os 
jogos da equipe. Vi muitos jogadores interessan-
tes, promissores. Um time proativo, que perde 
e pressiona com linhas altas, que alterna posse 
de bola com transições rápidas, dependendo do 
momento do jogo. Com uma ideia de jogo muito 
bem defi nida por seu treinador, com foco em se 
defender com a bola. Arrisco a dizer que é um 
fã do Guardiola. 

Mas, destes jogadores, quais poderão ser 
utilizados no profi ssional?! Quantos terão suas 
carreiras atrapalhadas por empresários inescru-
pulosos. Ah, mas é um momento de valorização 
do atleta. Sim, concordo. Só que a sub-20 é uma 
linha de corte. Quantos terão problemas agora 
com diretoria, renovação de contrato, e acabem 
não jogando no profi ssional? E depois, talvez 
a gente se pergunte: a onde foi parar o fulano? 
Sempre digo que “O futebol, se fosse uma ci-
ência exata, seria muito mais fácil. Este é bom, 
fi ca, este é ruim, manda embora”. Mas não é tão 
simples assim. E como diz aquela música dos 
engenheiros do Havaí, “são Várias Variáveis”. A 
categoria sub-20 é um divisor de águas. Daqui 
para frente talvez o jogador tenha uma “bala na 
agulha” para atingir seu objetivo, jogar em um 
clube gigante, colocar o pé no profi ssional e 
fi car. E para aproveitar bem essa oportunidade 
ele precisa estar bem preparado e muito bem 
assessorado. Abraço a todos.

A linha de corte
da Sub-20 

Quatro atletas vão re-
presentar Canoas no Camp 
de Treinamento da Seleção 
Brasileira de Hóquei Sub-21, 
que acontece no Complexo 
Esportivo de Deodoro, no 
Rio de Janeiro. Eles vão pas-
sar uma semana imersos em 
um aperfeiçoamento técnico.

Camila Durante, Henrique 
da Silva, Leonardo Santos e 
Luiz Gustavo Ribeiro Men-
des participam do programa 
Atleta Cidadão do Futuro 
(ACF), da Prefeitura de Ca-
noas. Os meninos embarca-
ram na quinta-feira, 18, para 
o Camp da seleção masculi-

HÓQUEI

Quatro canoenses vão para o Rio
treinar com a Seleção Brasileira Sub-21

na; Camila vai no dia 26 para 
o treino da equipe feminina.

Para o titular da SMEL, 
Jerson Cunha, a convoca-
ção dos atletas para esse 
treinamento é uma demons-
tração do reconhecimento 
dos talentos de Canoas, que 
aparece através do ACF. “O 
esporte de rendimento deve 
ser apoiado. Nós detectamos 
a habilidade, o ACF é inova-
dor, o hóquei é uma grande 
ferramenta de inclusão social 
e de descoberta de talentos. É 
isso que está colocando Ca-
noas em destaque no âmbito 
nacional”, relata.

“Minha expectativa para 
esse camp é evoluir de todas 
as formas”, conta o atleta 
Leonardo Santos, de 19 anos. 
Ele pratica o esporte há seis 
anos. “É muito gratifi cante 

representar Canoas, porque 
o hóquei não é um esporte 
muito difundido no Brasil e 
ainda mais no sul, que não 
tem tantos times assim”, 
comemora.
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Estação Verão Sesc promove vôlei sentado, surfe
adaptado, bocha paralímpica, dentre outras atividades 

No sábado, 20, as casas 
de praia do Estação Verão 
Sesc recebem o Dia da In-
clusão. Em meio às tradi-
cionais ações do projeto, 
como os aulões de ginástica 
e atividades esportivas, os 
espaços promoverão inicia-
tivas para chamar atenção à 
importância da inclusão de 
pessoas com defi ciência. 

Na beira da praia de Tra-
mandaí, o Dia da Inclusão 
vai contar com surfe adap-
tado, bocha paralímpica, 
playground inclusivo e um 
circuito multissensorial que 
permite com que pessoas 
em geral possam vivenciar 
a realidade de ter alguma 
defi ciência física. Além dis-

DIA DA INCLUSÃO

so, a Casa de Verão Sesc vai 
contar com a participação 
de estudantes das Escolas 
Senac, que apresentarão 
projetos desenvolvidos em 
aula: o “NeuroAgents”, en-
sinando sobre pessoas neu-
rodivergentes, com apoio 
dos estudantes do Senac 
Caxias do Sul, a “Bengala 
Digital”, que auxilia pesso-
as com defi ciência visual, 
desenvolvido pelos alunos 
do Senac Cachoeira do Sul, 
e o “Visual Accessibility”, 
mapa em relevo com identi-
fi cação dos setores em braile 
para instalação na entrada 
de supermercados, apresen-
tado pelos alunos do Senac 
Lajeado.
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Já na Praia Grande, em 
Torres, o projeto vai permitir 
a prática e o conhecimento 
do esporte paralímpico do 
vôlei sentado, além de uma 
oficina de atletismo para 
pessoas com deficiência 
visual. A praia de Quintão, 
ainda no Litoral Norte, e a 
Prainha de Itapuã, em Via-
mão, também terão demons-

tração da modalidade adap-
tada. Esta última atividade 
também ocorre no Litoral 
Sul, dentre outras atividades 
de paradesporto, nas Praias 
do Laranjal e Cassino. A 
praia em Rio Grande, além 
disso, terá ofi cinas e espaços 
de lazer e brincadeiras com 
tradução em libras, dentre 
outras atividades temáticas.

No dia 11 de janeiro, a equipe da Geração Água 
trocou conhecimento sobre a infl uência positiva 
do desenvolvimento das conexões humanas entre 
professores e alunos. Os professores Ana Paula 
Brandão e Alexandre Indiani conversamos também 
sobre questões organizacionais do dia a dia e como 
isto impacta diretamente nas aulas e consequente-
mente os alunos. 

A Secretaria Municipal de Esporte e Lazer em parceria 
com a Liga Canoense de Futebol ofi cializou o convite aos 
clubes de futebol de Canoas para participação na reunião 
que terá como objetivo formatar o modelo do torneio sele-
tivo que indicará as equipes que representarão Canoas na 
II Copa RS de Futebol Amador. Na segunda edição, além 
das categorias Livre (acima de 18 anos) e Veterano (acima 
de 40 anos), contará com a categoria Master (acima de 50 
anos). A reunião será realizada terça-feira, 23, às 20h, no 
auditório da Fundação La Salle (Av. Getúlio Vargas, 5558 
– sala 105 – Centro, Canoas).

Palestra na Geração Água debate 
infl uência positiva nas conexões 
entre professores e alunos

SME convida clubes de futebol
amador canoenses para reunião
para participação de torneio

NATAÇÃO
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anuncie
aquiAnuncie seus serviços,

receitas, delivery e dicas de
pratos na coluna NO FORNO!

FAÇA PARTE DA COLUNA
SAIU DO FORNO

Se tem novidade na Piatto Pizza (Rua 
Tomé de Souza, 213, Canoas), nós estamos 
lá para provar! E a novidade dessa vez 
está grande: são mais de 10 novos sabo-
res de pizzas que entraram no cardápio. 
Eles estão disponíveis para os pedidos à 

la carte, no delivery e na sequência, em 
que pelo valor de R$87,90, a gente pode 
pedir todos os sabores do cardápio, com 
repetição ilimitada, e elas são servidas na 
pedra, direto do forno a lenha para a mesa.
Se só os novos sabores já são tantos, imagi-

na o total de sabores incríveis no cardápio, 
por isso sempre recomendo que peçam 
a sequência, assim conseguimos provar 
várias! Os ingredientes são os melhores e 
eu destaquei os meus sabores preferidos 
dos novos, anota aí!

Saiu do Forno! Giovanna Parise @comologotreino
@fornocast

Costela suína, 
gorgonzola e geleia de 
frutas vermelhas. Uma 
explosão de sabores, a 
melhor pra mim!

Cream cheese, 
brócolis, amêndoas e 
mel. Um vegetariano 
de respeito, para quem 
ama combinações 
super saborosas. 

Filé mignon ao 
molho de nata com 
cebola. Um clássico 
como sabor de pizza 
só pode dar certo!

Cream cheese, 
mussarela, chocolate 
branco e geleia de 
frutas vermelhas. 
Essa é surreal, vocês 
precisam provar.

Base de branqui-
nho, Kit Kat, morango 
e Nutella. Realmente, 
incrível!

Base de Nutella, 
chocolate ao leite e 
brownie. A combina-
ção perfeita.

COSTELA
COM GELEIA

AMÊNDOAS
E MEL

FILÉ
COM NATA

CHEESECAKE

KIT
KAT

BROWNIE
COM NUTELLA

Sabores novos na sequência da Piatto Pizza

INOVAÇÃO EM

VESTIBULAR ULBRA 2024

DESTAQUE-SE NO
MERCADO DE TRABALHO:

ESTUDE EM UMA UNIVERSIDADE
COM CONCEITO MÁXIMO NO MEC!

VENHA PARA A ULBRA.


